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こちらのＱＲコードから市議会
のホームページが閲覧できます。

子どもが安心してあそべる海辺に

きさらづ
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令和3年度一般会計補正予算

どんな事業に？ 対象者は？ 使い方をチェック！
12月定例会後 一般会計予算　511億4,513万1千円

令和3年度当初予算
計472億3,700万円

3月定例会～6月定例会
計480億1,323万1千円

9月定例会
計483億18万6千円

12月定例会
+28億4,494万5千円
計511億4,513万1千円

可決

新規需要米拡大事業費　　883万円
　飼料用米への転換を推進し、米の需要と供給に合
わせた米の生産調整の実現と生産者所得の安定を図
るため、新たに作付転換した生産者への支援事業費
を増額し、また、すでに飼料用米等を生産している生
産者へ市独自の上乗せ加算を実施します。
　Q　農家経営を持続するための支援は　
　A　コシヒカリ60kgのJA買取価格が令和2年度は
　　　約1万2,000円、令和3年度は約8,000円とな  
　　　っている。飼料用米に取り組んでもらえれば、
　　　市の補助もあわせ、所得の安定につながると考
　　　えている。
　　　　（国166万4千円・県683万円・市33万6千円）

波岡中学校屋内運動場屋根改修工事費
　　　　　　　　　　　  4,100万円
　屋内運動場の屋根が老朽化による雨漏りにより、漏
電による照明器具の不点灯や室内への浸水が生じて
いるため、改修工事を行います。
　Q　施設の長寿命化に対しての考えは　
　A　メンテナンス等をしっかり行い、対応していく。

　　　　　　　　　　　　　　　     （市4,100万円）

図書館耐震対策事業費　　400万円
　耐震性能が不足している図書館の耐震補強設計業
務を実施します。
　Q　公共施設再配置計画による今後の方向性を加
　　　味したうえでの、耐震対策事業の実施か　
　A　現在ある図書館の安全性確保のために耐震化
　　　を行い、その後の利用についての方向性は検
　　　討中である。 　　　　　　　　　（市400万円）

【市の予算について】繰越明許費（くりこしめいきょひ）ってなに？？
　自治体の予算は、その会計年度に支出するのが原則（これを単年度主義といいます）です。しかし、経費の性質や
予算成立後のなんらかの理由で、その年度内に支出が終わらない見込みがある事業等について、翌年度に繰り越し
て、支出することが認められる予算を繰越明許費といいます。この時、対象となる事業や金額を、議会の議決を得る
必要があり、通常は補正予算として上程されます。
　12月定例会では、12件、合計5億2,399万3千円の繰越明許費が追加され、現時点で令和4年度に繰り越される予
算は、13件、5億5,301万7千円となります。

12月定例会で可決された繰越明許費（追加分）の一部抜粋

波岡中学校屋内運動場屋根改修工事費

岩根中学校バックネット改修工事費

図書館耐震対策事業費

事業名

4,100万円

900万円

400万円

金額

12月定例会で補正予算を組み、適

正な工期を確保するため、事業費を

翌年度に繰り越します。

理由

避難所環境整備事業費
　　　　　　　　　　1,008万5千円
　避難所開設時に避難者の密集対策に用いる受付用
のワンタッチテント８張と新型コロナウイルス感染症
の感染疑いのある避難者を一時的に隔離するための
エアテント４張を購入します。
　Q　大型なものになると思うが、保管場所は　
　A　まずは潮見の備蓄倉庫に保管し、スペースが確
　　　保できれば、各避難所を検討している。
　　　　　　　　　　 （国779万7千円・市228万8千円）
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「QRコード」は株式会社デンソーウェーブの登録商標です

管
理
棟
・
野
球
場
本
部
棟
・
ト
イ
レ
な
ど 

一式

　

施
工
業
者　

株
式
会
社
キ
ミ
ツ
鐵
構
建
設

　

契
約
金
額　
１
億
８
９
８
４
万
９
千
円

　
工
期　
　
　

令
和
５
年
１
月
３１
日
限
り

公
園
土
工
・
植
栽
工
・
園
路
広
場
整
備
工
な
ど一式

　

施
工
業
者　

セ
ン
ト
ラ
ル
株
式
会
社

　

契
約
金
額　
３
億
８
５
０
０
万
円

　
工
期　
　
　

令
和
５
年
３
月
１５
日
限
り

死
亡
者
の
死
亡
時
の

住
所
が
区
域
内
か

区
域
外
か
で
設
定

　
区
域
内
：
木
更
津
市
・
君
津
市
・

富
津
市
・
袖
ケ
浦
市

Ｑ　

毎
年
、
人
事
院
や
千
葉
県
人
事
委
員
会
の
勧

告
を
踏
ま
え
、
条
例
を
改
正
し
て
い
る
が
、
今
回
、

国
で
は
異
例
の
対
応
で
、
困
惑
し
た
自
治
体
が
多
い

と
聞
い
て
い
る
。
木
更
津
市
は
い
か
が
か

Ａ　

今
年
度
の
人
事
院
勧
告
で
、
期
末
手
当
の
引

き
下
げ
が
勧
告
さ
れ
た
が
、
国
で
は
「
国
家
公
務

員
の
１２
月
期
末
手
当
で
の
引
き
下
げ
を
見
送
り
、

今
年
度
の
引
き
下
げ
相
当
分
を
来
年
６
月
の
期
末

手
当
で
減
額
」
と
決
ま
っ
た
。一方
、
県
の
対
応
は
、

国
の
動
向
を
踏
ま
え
つ
つ
も
、
千
葉
県
人
事
委
員
会

勧
告
を
尊
重
し
、
勧
告
ど
お
り
12
月
期
末
手
当
か

ら
引
き
下
げ
を
実
施
す
る
方
向
と
知
り
、
県
と
同

様
の
対
応
と
し
た
。

議案審議

何
が
変
わ
る
？
　
仕
組
み
が
変
わ
る
！
　
暮
ら
し
が
変
わ
る
！

議
案
第
83
号　
職
員
の
給
与
に
関
す
る
条
例
の
改
正

人
事
院
や
千
葉
県
人
事
委
員
会
の
勧
告
を

踏
ま
え
、職
員
の
期
末
手
当
を
減
額

議
案
第
92
号　
木
更
津
市
火
葬
場
条
例
の
改
正

現
在

名
前

木
更
津
市
火
葬
場

き
み
さ
ら
ず
聖
苑

市
長

市
内
か
市
外
か
で

設
定

指
定
管
理
者

使
用

許
可

使
用

料

条
例
改
正
後

新
火
葬
場
を
令
和
４
年
12
月
か
ら

使
用
で
き
る
よ
う
に
条
例
改
正

議
案
第
95
・
96
号　
野
球
場
施
設
整
備
工
事
契
約

令
和
５
年
度
か
ら
使
用
で
き
る
よ
う
に

江
川
総
合
運
動
場
の
野
球
場
建
設
始
ま
る

令和３年12月定例会で審議された議案等を
公開しています。

 

 

江川総合運動場拡張整備（野球場）

令和3年12月期の
期末手当の支給月数
を0.15月分引き下げ

一般職
職員

令和3年12月期の
期末手当の支給月数
を0.1月分引き下げ

再任用
職員

令和3年12月期の
期末手当の支給月数
を0.15月分引き下げ

特別職の
常勤職員

令和3年12月期の
期末手当の支給月数
を0.1月分引き下げ

特定任期
付き職員

勧告の翌年度から
給与改定を反映する
ため、引き下げなし

会計年度
任用職員

区分 単位
使用料

区域内

死体
（16歳以上）

1体 12,000円 70,000円

1体 0円 35,000円

1体 0円 35,000円

1体 6,000円 35,000円

1個 6,000円 35,000円

1日 6,000円 9,000円

1時間 4,000円 6,000円

死体
（16歳未満）
死胎

注）棺を入れてご遺族で利用できる部屋

改葬遺骨

身体の
一部等

お別れ室（注）

火
葬
等

霊安室

区域外
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議員が聞いた！ 今とこれから

一般質問

鶴
岡 

大
治
　
議
員

防
災
無
線
を
自
分
の
ス
マ
ホ
で
も

聞
け
る
シ
ス
テ
ム
に
改
善
せ
よ

問　
木
更
津
市
の
防
災
無
線
は
聞
き
取
り
に

く
い
。
宝
塚
市
や
八
王
子
市
な
ど
の
先
進
市

で
は
自
分
の
ス
マ
ホ
か
ら
で
も
聞
け
る
シ
ス

テ
ム
を
採
用
し
て
い
る
。
こ
の
画
期
的
な
シ

ス
テ
ム
が
現
状
よ
り
も
安
い
経
費
で
運
用
す

る
こ
と
が
で
き
る
の
で
あ
れ
ば
早
急
に
導
入

す
べ
き
で
あ
る
。
現
在
の
シ
ス
テ
ム
の
月
額

経
費
は
い
か
ほ
ど
か

答　
安
心
・
安
全
メ
ー
ル
11
万
円
、ら
づ
ナ

ビ
３７
万
１
８
０
０
円
で
あ
る
。

問　
先
進
市
の
シ
ス
テ
ム
を
木
更
津
市
で
導

入
し
た
場
合
の
経
費
は
い
か
ほ
ど
か

答　
導
入
経
費

３
４
１
万
円
、月

額
経
費
１８
万
７

８
８
０
円
で
あ

る
。

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇

一般質問とは、議員が市の事務の状況や今後の
方針などを問いただし、市民のための適切な市政
運営が行われているかをチェックするものです。

竹
内 

伸
江
　
議
員

３
回
目
の
新
型
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン

接
種
へ
向
け
円
滑
な
予
約
体
制
を

問　
前
回
は
接
種
予
約
が
集
中
し
取
り
づ
ら

か
っ
た
。
こ
れ
を
回
避
す
る
方
法
と
し
て
、

前
回
接
種
し
た
個
別
医
療
機
関
で
予
約
な
し

で
接
種
で
き
る
よ
う
振
り
分
け
れ
ば
、予
約

に
関
わ
る
混
乱
防
止
に
な
る
の
で
は

答　
原
則
２
回
目
の
接
種
か
ら
８
か
月
経
過

し
た
方
か
ら
追
加
接
種
の
対
象
と
な
る
た

め
、順
次
接
種
券
を
発
送
す
る
こ
と
に
よ
り

予
約
は
分
散
さ
れ
る
と
考
え
る
。

問　
体
質
上
の
理
由
な
ど
で
接
種
で
き
な
い

方
へ
の
対
応
は

答　
国
は
経
済
活
動

を
行
う
際
の
検
査
を

支
援
す
る
と
し
て
お

り
、
接
種
が
で
き
な

い
こ
と
で
不
利
益
を

被
ら
な
い
対
応
の
検

討
を
す
る
。

〇

佐
藤 

修一　
議
員

市
営
駐
輪
場
の
防
犯
対
策
と

原
付
バ
イ
ク
に
つ
い
て

問　
市
営
自
転
車
駐
車
場
の
防
犯
対
策
に
つ

い
て
伺
う

答　
今
年
度
は
、
10
月
末
ま
で
で
６
件
の
盗

難
が
発
生
し
、そ
の
他
迷
惑
行
為
事
案
が
発

生
し
て
い
る
。
防
犯
カ
メ
ラ
や
注
意
喚
起
看

板
設
置
、管
理
職
員
が
巡
回
を
行
い
被
害
予

防
に
努
め
て
い
る
。

問　
他
市
で
導
入
実
績
の
あ
る
原
付
バ
イ
ク

の
試
乗
ナ
ン
バ
ー
制
度
の
本
市
へ
の
導
入
に

つ
い
て
伺
う

答　
導
入
し
た
場
合
、販
売
業
者
が
行
う
手

続
き
が
軽
減
さ
れ
る
。
ニ
ー
ズ
の
把
握
、不

正
使
用
や
未
返
却

と
な
っ
た
場
合
の

対
応
等
に
つ
い
て

調
査
研
究
し
、
導

入
の
是
非
を
検
討

し
て
い
く
。

宝塚市防災無線

防犯対策の強化を

１２月定例会でも、 新型コロナウイルス感染症対策として質問時間を６０分から５０分に短縮し、
14人の議員が大項目３３点、小項目１５７点にわたり、一般質問を行いました。

紙面の都合上、質問議員が大項目１点を選び、質問と答弁を掲載しています。
各議員の顔写真下のＱＲコードから質問と答弁の動画をご覧いただけます。
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.........................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................

田
中 

紀
子
　
議
員

認
知
症
に
な
っ
て
も
住
み
慣
れ
た

家
で
暮
ら
し
続
け
ら
れ
る
ま
ち
に

問　
介
護
認
定
を
受
け
た
方
の
４
人
に
３
人

は
、認
知
障
害
に
よ
り
日
常
生
活
に
支
援
や

介
護
が
必
要
で
あ
る（
グ
ラ
フ
参
照
）。
認
知

機
能
が
し
っ
か
り
し
て
い
る
う
ち
に
備
え
て

お
く
、認
知
機
能
が
ち
ょっ
と
不
安
に
な
っ
て

も
安
心
で
き
る
成
年
後
見
制
度
が
あ
る
が
、

市
民
へ
周
知
の
出
前
講
座
の
今
後
は

答　
こ
れ
ま
で
の
参
加
は
、支
援
者
側
が
主

だ
っ
た
が
、今
後
は
利
用
者
側
が
将
来
の
生

活
に
備
え
て
も
ら
え
る
よ
う
制
度
の
普
及
・

啓
発
に
も
取
り
組
み
た
い
。

問　
「
我
が
家
の
終

活
」で
、空
き
家
に

な
る
前
の
対
策
は

答　
高
齢
者
の
多

い
地
区
で
も
、身
近

に「
空
き
家
の
相
談

会
」を
実
施
し
た
い
。

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇

高
橋 

て
る
子
　
議
員

令
和
４
年
度
当
初
予
算
に
関
し
て

問　
来
年
度
の
市
税
見
積
額
は
い
く
ら
か

答　
令
和
３
年
度
当
初
予
算
額
か
ら
約
11
・

３
億
円
増
の
２
０
６
億
５
千
万
円
の
見
込
み
。

問　
中
期
財
政
計
画
と
約
10
・
８
億
円
の
乖

離
が
あ
る
理
由
は

答　
個
人
市
民
税
で
約
3.9
億
円
、法
人
市
民

税
で
約
2.1
億
円
、固
定
資
産
税
・
都
市
計
画

税
で
約
4.4
億
円
の
乖
離
が
あ
る
。
理
由
と
し

て
、コ
ロ
ナ
感
染
症
の
影
響
に
よ
る
減
収
が

想
定
以
下
だ
っ
た
等
で
あ
る
。

問　
基
本
計
画
事
業
費
の
総
額
は
い
く
ら
か

答　
84
事
業
、総
事
業
費
約
74
・
７
億
円
で一

般
財
源
は
約
19
億
円
で
あ
る
。

問　
投
資
的
経

費
充
当
一
般
財
源

額
は

答　

12
億
円
程

度
。

木更津市財政情報

座
親 

政
彦
　
議
員

市
民
の
安
心
・
安
全
確
保
に

尽
力
を

問　
本
年
２
月
か
ら
運
用
開
始
さ
れ
て
い

る
、災
害
用
多
目
的
支
援
車
の
特
徴
的
な
機

能
等
は

答　
当
該
車
両
は
水
難
救
助
資
機
材
に
加

え
、化
学
物
質
に
よ
る
災
害
を
初
め
、放
射

性
物
質
に
よ
る
原
子
力
事
故
な
ど
に
対
応
で

き
る
資
機
材
を
搭
載
し
、災
害
内
容
に
よ
り

搭
載
す
る
資
機
材
を
積
み
替
え
災
害
に
対
応

す
る
こ
と
が
で
き
、車
両
内
部
が
広
い
こ
と

か
ら
災
害
出
動
中
の
車
内
に
お
い
て
、ウ
エ

ッ
ト
ス
ー
ツ
、化
学
防
護
服
な
ど
の
装
着
が

で
き
、初
動
対
応
の

迅
速
化
が
図
れ
る
。

　
ま
た
、車
両
の
後

部
に
パ
ワ
ー
ゲ
ー
ト

が
搭
載
さ
れ
、資
機

材
の
積
み
下
ろ
し

も
容
易
に
な
っ
た
。

要介護者は10年間で1.5倍
日常生活自立度「自立」は26%

一般質問の全文（会議録）
　令和３年12月定例会の会議録は令和4年2月上旬に公開予定です。
　また、図書館、各公民館でも閲覧することができます。

本会議の中継
　本会議の様子を生中継（当日のみ）、
録画中継で公開しています。

議員の情報
連絡先等を公開しています。

導入された災害用多目的支援車
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.........................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................

石
川 

富
美
代
　
議
員

障
が
い
の
あ
る
方
へ
の
理
解
と
共
生

障
害
者
割
引
制
度
の
ア
プ
リ
導
入

問　
障
が
い
を
理
由
に
差
別
さ
れ
る
こ
と
の

な
い
共
生
社
会
の
実
現
に
向
け
た
理
解
に
ど

の
よ
う
に
取
り
組
ん
で
行
く
の
か
伺
う

答　
障
が
い
の
あ
る
方
の
ニ
ー
ズ
を
把
握

し
、「
自
立
と
、共
に
支
え
合
う
ま
ち
・
き
さ

ら
づ
」の
基
本
目
標
を
計
画
的
に
実
行
し
、

障
が
い
の
あ
る
方
へ
の
理
解
の
促
進
と
支
援

の
強
化
充
実
に
取
り
組
み「
共
生
社
会
」の

実
現
を
目
指
す
と
共
に
、障
が
い
の
有
無
に

関
わ
ら
ず
、同一の
体
験
を
共
有
す
る
イ
ベ
ン

ト
の
開
催
の
実
現
に
向
け
て
検
討
す
る
。

問　
障
害
者
手
帳
で
行
っ
て
い
た
使
用
料
減

免
を
代
用
可
能
に

す
る
ア
プ
リ
の
導

入
に
つ
い
て
伺
う

答　
調
査
研
究

し
、
導
入
に
つ
い

て
検
討
す
る
。

渡
辺 

厚
子
　
議
員

多
様
な
生
き
方
を
尊
重
す
る

木
更
津
市
を
目
指
し
て

問　
「
性
別
に
よ
ら
な
い
中
学
校
の
制
服
選

択
」を
導
入
す
べ
き
と
の
考
え
で
質
問
す
る

の
は
３
回
目
と
な
る
が
、本
市
の
状
況
は

答　
現
在
ま
で
に
導
入
し
た
学
校
が
１
校
あ

り
、ま
た
、当
該
校
を
含
め
た
２
校
に
お
い

て
、女
子
数
名
が
ス
ラ
ッ
ク
ス
等
を
使
用
し

て
い
る
。
そ
の
ほ
か
、制
服
選
択
制
の
導
入

を
検
討
し
て
い
る
学
校
が
３
校
、制
服
選
択

制
を
見
据
え
、詰
め
襟
学
生
服
、セ
ー
ラ
ー

服
か
ら
ブ
レ
ザ
ー
へ
の
変
更
を
検
討
し
て
い

る
学
校
が
３
校
あ
る
。

問　
今
後
の
進
展
は

答　
人
権
教
育
の
充

実
等
に
よ
り
、
生
徒

の
理
解
を
深
め
つ
つ

性
別
に
よ
ら
な
い
制

服
選
択
へ
の
移
行
を

推
進
し
て
い
き
た
い
。

鈴
木 

秀
子
　
議
員

給
食
費
の
無
償
化
に
向
け
て

本
市
の
姿
勢
を
問
う

問　
少
子
化
対
策
・
子
育
て
世
代
の
経
済
的

負
担
軽
減
を
理
由
に
、小
・
中
学
校
の
給
食

費
無
料
化
が
進
ん
で
い
る
。
義
務
教
育
は
保

護
者
の
私
費
負
担
が
多
い
と
い
う
現
状
が
あ

る
。
県
内
で
実
施
し
て
い
る
市
町
村
は

答　
無
償
化
し
て
い
る
市
町
村
は
、
54
市
町

村
中
８
町
、給
食
費
の一部
を
補
助
し
て
い
る

の
は
11
市
３
町
。
第
３
子
以
降
全
員
無
償
は

８
市
２
町
。

問　
本
市
で
無
償
化
を
進
め
て
い
く
考
え
は

答　
現
在
、木
更
津
産
コ
シ
ヒ
カ
リ
と
有
機

米
の
差
額
分
を
負

担
し
て
お
り
、給
食

費
の一
部
を
負
担
し

て
い
る
11
市
に
含
ま

れ
て
い
る
。
こ
れ
以

上
の
負
担
軽
減
は

考
え
て
い
な
い
。

.........................................................................................................................................................................

斉
藤 
高
根
　
議
員

渡
辺
市
長
の
政
治
姿
勢
を
伺
う

問　
平
成
26
年
３
月
に
市
長
に
就
任
さ
れ
た

が
、こ
れ
ま
で
の
８
年
間
を
振
り
返
っ
て
の

お
考
え
は

答　
地
方
創
生
に
向
け
た
新
た
な
視
点
と
し

て「
オ
ー
ガ
ニ
ッ
ク
な
ま
ち
づ
く
り
」を
掲
げ
、

持
続
可
能
な
都
市
の
構
築
の
方
向
性
を
示

し
、さ
ら
に「
未
来
へ
つ
な
が
る
市
民
総
出
の

ま
ち
づ
く
り
」を
目
指
し
、施
策
の
充
実
に

取
り
組
ん
で
い
る
。
積
み
重
ね
て
き
た
施
策

の
成
果
が
多
少
な
り
と
も
表
れ
て
い
る
と
認

識
し
て
い
る
が
、本
市
の
魅
力
や
ポ
テ
ン
シ

ャ
ル
を
活
か
し
た

ま
ち
づ
く
り
に
磨

き
を
か
け
、「
オ

ー
ガ
ニ
ッ
ク
な
ま

ち
づ
く
り
」の
ス

テ
ッ
プ
ア
ッ
プ
を

目
指
し
て
い
く
。

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇

ジェンダーレス制服の例

〇〇

オーガニックシティきさらづ「ロゴマーク」

有機米を使った学校給食
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.........................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................

近
藤 

忍
　
議
員

骨
格
予
算
で
は
な
く
本
格
予
算
で

市
長
の
方
針
を
示
す
べ
き
で
は

問　
令
和
４
年
度
市
政
運
営
の
基
本
的
な
考

え
方
が
示
さ
れ
た
が
市
長
選
挙
の
た
め
骨
格

予
算
と
す
る
よ
う
だ
。
経
常
収
支
比
率
が
高

い
本
市
で
は
大
き
な
補
正
予
算
を
残
す
こ
と

は
難
し
い
し
、平
成
22
年
度
は
本
格
予
算
で

あ
っ
た
。
骨
格
予
算
と
す
る
通
達
や
指
導
が

あ
っ
た
の
か

答　
骨
格
予
算
の
法
的
根
拠
等
は
な
い
の

で
、本
格
予
算
を
編
成
し
て
も
問
題
は
な
い
。

問　
コ
ロ
ナ
禍
か
ら
の
景
気
回
復
の
た
め
、

速
や
か
な
対
策
が
望
ま
れ
て
い
る
。
経
済
対

策
等
へ
の
影
響
に

つ
い
て
は
ど
う
か

答　
市
民
生
活
に

直
接
影
響
が
及
ぶ

事
業
は
骨
格
予
算

に
お
い
て
所
要
額

を
計
上
す
る
。

永
原 

利
浩
　
議
員

予
約
と
言
う
ス
ト
レ
ス
の

解
消
を
目
指
し
て
お
尋
ね
す
る

問　
３
回
目
の
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン
接
種
は
ど

の
よ
う
な
方
法
を
考
え
て
い
る
か

答　
各
医
療
機
関
の
予
約
方
法
で
予
約
す
る

か
、予
約
シ
ス
テ
ム「
ら
づ
ワ
ク
チ
ン
」を
利

用
し
て
い
た
だ
く
。

問　
再
び「
予
約
と
言
う
ス
ト
レ
ス
」を
市

民
は
被
る
と
思
う
。
働
く
市
民
は
、早
朝
９

時
に
予
約
す
る
こ
と
は
困
難
で
あ
る
。
夜
間

か
ら
予
約
を
開
始
す
る
枠
を
残
せ
な
い
か

答　
出
来
る
よ
う
検
討
す
る
。

問　
今
後
、児
童
へ
の
接
種
を
考
え
る
時
、

希
望
す
る
児
童
の
み

集
団
接
種
が
で
き
れ

ば
、保
護
者
は
大
い

に
助
か
る
と
思
う
が

答　
国
と
小
児
科
学

会
が
推
奨
し
て
い
な

い
こ
と
か
ら
難
し
い
。

堀
切 

俊一　
議
員

今
こ
そ「
木
更
津
産
米
を
食
べ
よ

う
条
例
」に
よ
る
農
業
者
支
援
を

問　
木
更
津
市
は
こ
の
条
例
を
有
機
米
生
産

の
理
由
と
し
、令
和
元
年
度
か
ら
令
和
３
年

度
ま
で
に
有
機
米
の
生
産
に
約
１
３
１
７
万

円
の
支
出
を
見
込
ん
で
い
る
。
し
か
し
、こ

の
条
例
制
定
時
は
有
機
米
の
生
産
は
行
わ
れ

て
お
ら
ず
、条
例
の
本
来
の
目
的
は
コ
シ
ヒ

カ
リ
等
を
生
産
す
る
米
作
り
農
家
を
広
く
支

援
す
る
こ
と
の
は
ず
で
あ
る
。

　
コ
ロ
ナ
禍
で
米
の
需
要
が
減
少
し
、米
価

の
下
落
に
苦
し
む
農
家
に
今
こ
そ
消
費
の
拡

大
や
支
援
金
に
よ
る
援
助
を
積
極
的
に
行
う

べ
き
で
は
な
い
か

答　
国
や
県
の
方
針

に
よ
り
、
食
用
米
か

ら
飼
料
用
米
へ
の
作

付
転
換
を
行
っ
た
農

家
に
は
市
も
支
援
を

行
っ
て
い
る
。

.........................................................................................................................................................................

大
村 
富
良
　
議
員

オ
ス
プ
レ
イ
の
場
周
経
路
の

飛
行
に
つ
い
て

問　
オ
ス
プ
レ
イ
が
、転
換
モ
ー
ド
で
固
定

翼
機
の
場
周
経
路
を
飛
行
し
、騒
音
が
う
る

さ
い
と
の
声
を
聞
く
が
、市
か
ら
申
し
入
れ

は
で
き
な
い
か

答　
騒
音
等
の
市
民
か
ら
の
問
い
合
わ
せ
に

つ
い
て
は
、都
度
、防
衛
省
に
伝
え
て
い
く
。

問　
市
民
か
ら
の
苦
情
が
あ
れ
ば
、同
じ
飛

行
経
路
を
飛
ば
な
い
な
ど
、対
応
し
て
も
ら

え
る
か

答　
苦
情
が
寄
せ
ら
れ
た
場
合
は
、同
じ
エ

リ
ア
で
飛
行
を
繰
り
返
さ
な
い
よ
う
努
め
て

い
る
と
の
こ
と
。

問　
騒
音
等
に
関
す

る
問
い
合
わ
せ
先
は

答　
直
接
、木
更
津

駐
屯
地
か
、市
に
問

い
合
わ
せ
い
た
だ
き

た
い
。

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇

千葉県農業再生協議会のチラシから抜粋

「市民のストレス軽減に努めて欲しい。」

第１条　

第２条　

第４条　

オスプレイの場周経路
（防衛省提供資料から抜粋）

「木更津産米を食べよう条例」の一部(各条とも抜粋)

この条例は、本市農業の持続的な発展をともに進める
ことを目的とする。
この条例において、生産者とは市内で米を生産する
者をいう。
市は、米等の消費拡大の推進に必要な施策を実施す
るものとし、学校給食その他市が実施する事業におい
て、米等を利用するよう努めるものとする

432億6,000万円骨格予算
9億5,485万3千円補正予算

442億1,485万3千円肉付後予算
102.21％増加率

平成30年度の骨格予算
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賛否のわかれた議案等をお知らせします
他　15件の議案等は、原案どおり全会一致で可決しました。

更新したタブレット

発議案第６号　木更津市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を
　　　　　 　 改正する条例の制定について
　令和３年の国の人事院勧告や千葉県人事委員会勧告を踏まえ、市職員と同様に議員の期末手
当を引き下げようとするもので、全会一致で可決しました。
　なお、令和３年１２月の期末手当に適用するため、本会議初日（１１月２５日）に審議しました。

発議案第7号　基地対策関係施策に関する要望書の提出について

　基地政策特別委員会で取りまとめた意見書を、地方自治法第９９条の規定により、関係機関へ
提出しようとするものであり、賛成者多数で可決しました。詳しくは9ページをご確認ください。

　市議会で使用しているタブレットが、導入してから4年が経過し、
本体機器やバッテリーの劣化により駆動時間の低下などが見られ
るため、新しい機器へ更新しました。
　平成29年12月定例会から導入し、導入前
と比べ年間約6割（約7万枚）の紙を削減して
います。

発議案

議会タブレットの機器更新

（11月25日） 

（11月25日） 

議員発議案として、
勧告通りの期末手当0.15月分を
引き下げる条例改正案を提出

可　決

本会議で
発議案を審議

令和3年12月支給の期末手当
総額1,798,500円の減額

基地政策特別委員会協議会
「基地対策関係施策に関
する要望書」の案を検討

基地政策特別委員会
「基地対策関係施策に関する要
望書案」を採決し、賛成者多数
により可決

可　決

防衛大臣ほか
関係機関へ提出

議員発議案として、
賛成者より本会議へ
提出し、審議

可　決

紙資料に比べ、書類整理に手間が 
なくなり、持ち運びがしやすい
資料が修正されても、すぐに確認
できる
過去の資料も検索しやすく、すぐ・
どこででも調べられる
メールやコミュニケーションツール
の利用で、情報共有しやすくなった
web会議システムを利用して、会
議開催ができる

・

・

・

・

・

タブレットを導入して実感した効果



要望書の提出
　基地対策関係施策に関する要望書について、基地
政策特別委員会で審査の上、１２月定例会初日の１１
月２５日に発議案を審議し、可決されたため、令和3
年12月１０日に防衛省へ提出しました。

要望書を提出することにより、現在の問題を先方に伝えることができ、様々な課題の
共有ができる。委員会として６回の協議を重ねて、たどり着いた、この考え方について
尊重する

　要望書の提出にあたり、基地政策特別委員会協議会を開き、令和２年に提出した要望書をベース
に要望内容や文言を一つひとつ協議を重ねました。
　最終的な案を審査した１１月１２日開催の委員会では、賛成・反対の討論があり、賛成者多数によ
り可決されました。
　１１月２５日の本会議でも、賛成・反対の討論があり、賛成者多数により可決されました。

１．議会並びに木更津駐屯地に関する協議会に対して、情報提供を直接、適切かつ速やかに行い、 諸課題
　  の改善、解決を図ること
２．基地周辺対策経費の所要額を確保すること
３．基地周辺地域の生活環境の維持向上に努めること
４．地域との共生に努め防災や産業活性化に寄与すること
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北関東防衛局長へ要望書を提出

発議案第 7号を
ご覧ください。

発議案の内容は、木更津市が今年8月に防衛大臣及び北関東防衛局長に提出した要望
書に含まれており、大きな差異がない。市議会が提出するのであれば、市民の側に立ち、
毅然とした態度を表したものにすべき

今回の要望書では、議会の位置付け、議会の後ろには市民がいるということを認識し
たと思い、評価したい

陸上自衛隊木更津駐屯地の地位協定上の位置づけを見直すべきと考え、市議会内で
協議し、要望書に盛り込むべき

騒音対策について、常時の騒音測定を求め、その結果により対策を求めるべき

・

・

・

・

・

賛　

成

反　

対

本会議の討論された意見

要望事項

　ブルーベリーRUNは、きさらづスポーツコミッションが主催する、 
2~10人のチームで、周回コースをタスキで繋いでいく、リレーマラ
ソンです。給水所では、木更津名産のブルーベリーが提供されてい
ます。
　令和3年１１月２１日（日）に開催された第６回木更津ブルーベリー
RUNに、議員有志１０名で参加しました。
　第6回となる今大会は、145チーム912人が参加し、令和3年10月
1日にオープンしたポルシェ・エクスペリエンスセンター東京で開催
され、普段はポルシェの走るロードコースを、楽しく走りました。

第６回木更津ブルーベリーRUN
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新庁舎整備に関する情報は、市
ホームページをご覧ください。

　市民の負託に応え、市民全体の福祉の向上及び地域社会の活力ある発展に寄与することを目的
として制定された「木更津市議会基本条例」（平成３０年４月１日施行）と、市政に対する市民の信頼
に応え、清浄で民主的な市政の発展に寄与することを目的として制定された「木更津市議会議員
政治倫理条例」（令和元年５月１日施行）の２つの条例に対して、市政でのＰＤＣＡサイクル（計画・実
行・評価・改善）同様、議員自ら今期（２０期）で検証を行う、研究会を発足しました。
　この検証結果が、適切な措置を講じていくことの礎となるようにまとめ、議会運営委員会に提出
します。

　新庁舎の整備に向け、木更津市庁舎整備事業者選定審査委員会において、庁舎整備に向けた候
補者が決定されたことが、市庁舎整備特別委員会に報告されました。
　Q　市が所有するのではなく、借りることにより支出額が低くなることを前提に議会は新庁舎
　　　の整備方針を受け入れた。この提案が自前で建てるより安価であることは示せるか　
　A　今後、資料として示したい。

◎木更津駅周辺庁舎
　　候補者：株式会社新昭和
　　施設概要：木更津駅西口に複合施設
　　　　　　 （庁舎棟・住宅棟・駐車場棟）

◎朝日庁舎周辺庁舎
　　候補者：イオンタウン株式会社
　　施設概要：イオンタウン木更津朝日に複合施設
　　　　　　 （庁舎棟・商業棟・駐車場棟）

議会基本条例等検証研究会

新庁舎整備について

市役所、議場

市民交流スペース

店舗、公用車駐車場

４階～塔階

２階～３階

１階

庁舎棟
(鉄骨造６階)
(塔屋１階建て)

庁舎棟
(鉄骨造２階) １階～２階 市役所

第１回会議の様子

木更津駅周辺庁舎イメージパース

朝日庁舎周辺庁舎イメージパース

　　　　　　　活動内容
①木更津市議会基本条例の検証
②木更津市議会議員政治倫理条例の検証

会　長　座親政彦　 副会長　鶴岡大治
会　計　田中紀子
会　員　三上和俊　白坂英義　近藤忍
　　　　石井徳亮　堀切俊一



市民の声 　市議会だより第１５５～１５７号へのご意見・ご感想ありがとうご
ざいました。計１０件（はがき６件、メール２件、FAX１件、電話１件）

　この他、表紙・Topicsで取材させていただいた団体や学校への取り組みに対して、ご感想をい
ただいております。また、執行部の施策に関するご意見は担当部署へ提供させていただきます。
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3月定例会の特別委員会の開催日時は現在
未定です。
詳しくは、議会事務局（電話 23‐7185）へ
お問い合わせください。

●声の市議会だよりについて
視覚障がい者を対象に市議会だよりを録音したＣＤを
貸し出しています。また、市議会ホームページからも
「声の市議会だより」をお聞きいただけます。

●本会議のインターネット中継について
本会議の映像（生中継及び録画中継）をインターネッ
トでもご覧いただけます。

URL：　http://www.city.kisarazu.lg.jp/shigikai/eizo/
　　　 1003184.html

次
回
3
月
定
例
会（
予
定
）

日
30

本会議あ
（初日）

2/1
本会議
（開会）

2
本会議あ
（初日）

3
総務常任
委員会

4
教育民生
常任委員会

30 5

7
建設経済
常任委員会

8
本会議

（議案審議）

9
本会議

（議案審議）

10
総務常任
委員会

11
教育民生
常任委員会

6 12

14
本会議あ
（初日）

15
本会議
（閉会）

16
本会議あ
（初日）

17
総務常任
委員会

18
教育民生
常任委員会

13 19

21
本会議あ
（初日）

22 23
本会議あ
（初日）

24
総務常任
委員会

25
教育民生
常任委員会

20 26

28
本会議あ
（初日）

3/1
総務常任
委員会

2
教育民生
常任委員会

3
建設経済
常任委員会

4
教育民生
常任委員会

27 5

7
本会議あ
（初日）

8 9
本会議あ
（初日）

10
総務常任
委員会

11
教育民生
常任委員会

6 12

14
本会議あ
（初日）

15
本会議

（議案審議）
（閉会）

16
本会議あ
（初日）

17
総務常任
委員会

18
教育民生
常任委員会

13 19

月 火 水 木 金 土

本会議
（一般質問）

本会議
（一般質問）

予算審査特別委員会

情報開示制度の施行状況（令和３年）
　木更津市議会情報公開条例に基づく、令和３年（1月～12月）の情報開示制度の施行状況を公表
します。過去の公表状況は、市議会のホームページをご覧ください。

・開示の請求件数　　　０件
・不服申し立ての件数　０件 情報開示制度の

施行状況

木更津市中期財政
計画 (令和 4年度
～令和７年度 )

いつも一般質問を楽しみにしており、木更津がどんな方向にむかっているのか、議員の方が今何をめざし、実行
しようとしているのかが生で伝わってくるような気がします。

この意見・感想欄、とてもよいと思います。

市議会だよりは市議会の概要を理解する上ではとても参考になります。

令和２年度一般会計決算で単年度での市債の歳入・歳出はわかるが、１０年間の
市債の残高(推移)はどの様になっているのか？
⇒　木更津市中期財政計画（令和４年度～令和７年度）の４頁をご参照ください。

パンチ穴の位置を考えて、表紙の写真の配置に配慮をしたほうがよい。
⇒　ご指摘のとおり、今後は十分注意いたします。
政務活動費の使用率が会派で差が大きい。５０％に満たないのなら支給しなくて良いのではと思う。
⇒　令和２年度は新型コロナウイルスの影響により使用率33.3％でしたが、過去３年間（H２９～H３１）の平均
　　は７９.９％です。
　　政務活動費の用途は条例で定められており、未使用額は年度末に清算後、返還しています。

時代は大きく変化しており、自治会の組織と市政協力委員等のあり方など真摯なご検討、議論があればと思う。
⇒　ご意見ありがとうございます。まちづくりの一助となるよう努めます。
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市議会だよりへのご意見・ご感想はこちら 「市議会だよりへの意見・感想」

こちら編集会議

※いただいたご意見等は、市議会だよりに掲載する
　場合があります。また、回答が必要な場合、お名前
　とご連絡先をお書きください。

木更津市議会広報委員会　◎委員長  〇副委員長
　◎田中　紀子　〇石井　徳亮　　神蔵　五月
　　堀切　俊一　　石川富美代　　鶴岡　大治

　表紙とTopicsの記事の取材には、広報委員がでか
けていき、市民に親しみやすい紙面づくりを心がけて
います。
　今年もよろしくお願いいたします。

メール）
電　話）
ＦＡＸ）
ハガキ）

宛　先）

gikai@city.kisarazu.lg.jp
0438-23-7185
0438-22-4734
右の部分を切り取って、官製はがき
の裏面にのり付けして投函
〒292-8501木更津市富士見1-2-1
市議会事務局　あて



Topics

　昭和30年代まではいつもイ
ルカ（スナメリ）が来ていた木
更津港。「またイルカが訪れる
海にしたいから、NPO法人を
立ち上げた」と話し、設立後の
2011年12月にはイルカがやっ
てきたそうです。

●2か月に一度の清掃活動
　NPO法人木更津イルカ計画は、2006年に設立さ
れ、木更津港の「港の砂浜」と名付けた海岸や港周
辺の清掃、整備等を行っています。令和3年12月
19日の清掃活動に広報委員も取材がてら参加しま
した。この日は、別団体で毎週清掃活動をしている
「赤い橋音楽祭」開催のために集まった市民グルー
プとコラボして実施。個人参加の親子に参加のきっ
かけを聞くと、潮浜公園でのスケートボードつながり
で、子ども同士で誘いあってとのことでした。
　また、何回か参加している方は、「楽しい。海辺だ
けではなく、心も浄化される」と語っていました。

●どうせやるなら楽しくやろう
　手作りのアイデアグッズを紹介してくれました。
バケツや買い物かごの取っ手のみを活用。ごみ袋を
クリップでつければ、簡単にごみを分別でき、持ち運
べます。
　次回は、2月20日（日曜日）に開催予定です。そ
れ以降は、奇数月（3月・5月・7月・9月・11月）の
第3日曜日に開催される予定です。

「NPO法人木更津イルカ計画｣を取材

① 関心があったものはどれですか。（複数可）
表紙・一般会計補正予算・議案審議・一般質問・
発議案・議会タブレットの機器更新・賛否のわか
れた議案・要望書の提出・第6回木更津ブルーベ
リーRUN・議会基本条例等検証研究会・新庁舎
整備について・情報開示制度の施行状況・市民
の声・Topics

② （表紙とTopics）の取材記事の感想

③ 市議会だよりに関するご意見・ご感想

表紙の写真理事長の白石耕一さん


